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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
LANZAMIENTO DE LA COLECCIÓN DE LIBROS DE TEXTO 
“CIPOTAS Y CIPOTES” 
CENTRO INTERNACIONAL DE FERIAS Y CONVENCIONES 
JUEVES, 20 DE NOVIEMBRE DE 2008 
 
 
YO QUISIERA COMENTARLES UN POCO LA HISTORIA, EL TRABAJO 
NUESTRO EN EDUCACIÓN, CUANDO FINALMENTE DECIDÍ LANZARME A 
BUSCAR LA CANDIDATURA EN MI PARTIDO, Y BUSCAR EL APOYO DE LA 
POBLACIÓN PARA CONVERTIRME EN PRESIDENTE DEL PAÍS, YO TENÍA 
MUY CLARO EN MI MENTE DE UNA MANERA MUY ORDENADA LAS 
PRIORIDADES EN LAS QUE DEBÍAMOS TRABAJAR, FUE ASÍ QUE VI EL 
TRABAJO DE DARLYN, QUE VENÍA DE OTROS GOBIERNOS, ANDABA 
TRABAJANDO FUERA EN EL PAÍS, CREO QUE TRABAJABA MÁS QUE HOY. 
 
PERO ENCONTRÉ EN LA LICENCIADA DARLYN XIOMARA Y EL 
VICEMINISTRO GUZMÁN, AHORA EL VICEMINISTRO OROZCO QUE SE 
HA INCORPORADO AL EQUIPO Y A TODO EL EQUIPO DEL MINISTERIO 
DE EDUCACIÓN.  
 
RECUERDO QUE HACÍAMOS LAS REUNIONES EN MI CASA, ALLÁ 
ARRIBITA DE LA RESIDENCIA, YO TUVE QUE BAJAR COMO TRES 
CUADRAS, PARA MIENTRAS OCUPABA EL INTERINATO ESAS TRES 
CUADRAS A VIVIR AHÍ, Y TRABAJÁBAMOS, Y COMPRENDÍ, NO SOLO 
COMPRENDÍ, SINO QUE OBSERVÉ EL PROFESIONALISMO EN EL 
TRABAJO QUE LO ESTAMOS CONVIRTIENDO EN UNA REALIDAD, AL 
FINAL LLEGABA DARLYN Y SUS COLABORADORES Y ME DECÍAN, MIRE 
CANDIDATO, ES CARO, YO ME ACUERDO DE LA PALABRA QUE LE DIJE A 
LA HOY MINISTRA, DIOS PROVEERÁ. 
 
EL PLAN 2021 TUVO SUS PROBLEMAS, A MI NO ME GUSTA RECORDAR 
ESAS COSAS, PORQUE GENERALMENTE CUANDO UNO TIENE 
PENSAMIENTOS NEGATIVOS SE LE ARRUINA EL DÍA, Y YO HUYO DE 
LOS PENSAMIENTOS NEGATIVOS, COMO HUYO DE LA GENTE 
NEGATIVA, PORQUE ESO SE PASA COMO SARAMPIÓN, ENTONCES, LE 
DIJE MIRÁ DARLYN VAMOS A BUSCAR LOS PRÉSTAMOS. 
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PERO HABÍA UNA DECISIÓN POLÍTICA DE NO DARNOS LOS 
PRÉSTAMOS, YO QUE JAMÁS HE ESTADO ACOSTUMBRADO EN MI VIDA 
A PERDER, SINO QUE ESTOY ACOSTUMBRADO A GANAR POR LAS 
BUENAS, LE DIJE MIRÁ VAMOS A BUSCAR ALGUNA ALTERNATIVA Y AHÍ 
LE PUSIMOS SOLUCIONES CREATIVAS. 
 
Y CLARO LA DISCUSIÓN DE TODO MUNDO Y LOS ANALISTAS Y TODO, 
ESTO ES UN PAÍS DEMOCRÁTICO, GRACIAS A DIOS, AQUÍ TODO 
MUNDO PUEDE DECIR LO QUE QUIERA, PUEDE HABLAR LO QUE 
QUIERA, BENDITO SEA DIOS QUE NO HAY CONSECUENCIAS POR ESO, 
ESA LIBERTAD, GENERALMENTE NO LA APRECIAMOS POR QUE LA 
TENEMOS, ES INTANGIBLE DIGO YO, PORQUE ESO NO SE PUEDE 
TOCAR, PORQUE LA LIBERTAD QUE TENEMOS ES COMO EL AIRE QUE 
RESPIRAMOS, TENEMOS QUE VIVIR CON ELLA. 
 
Y COMENZAMOS, LA DISCUSIÓN ERA NO VAN A HACER EL PLAN 2021, 
CUANDO HICIMOS EL FIDEICOMISO, PERO MIRE ES QUE EL PISTO ESE 
ES CARO, SI ES CIERTO ES MÁS CARO QUE UN PRÉSTAMO, PERO NO 
NOS ÍBAMOS A QUEDAR LLORANDO EN UNA CUNETA, COMO YO 
SIEMPRE REPITO, Y YO ME IBA A IR, ME VOY EN UN PAR DE MESES, 
DEJO EL CARGO PARA EL CUAL ME ELIGIERON LOS SALVADOREÑOS Y 
LAS SALVADOREÑAS Y NO ÍBAMOS A LANZAR ESTE PROYECTO, PARA 
MI ESTO ERA FUNDAMENTAL. 
 
EL PRESUPUESTO NACIONAL ESTÁ PRESENTADO EN LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA, TIENE MÁS DE 700 MILLONES DE DÓLARES, HISTÓRICO, 
OJO, SOLO EDUCACIÓN TIENE EL MISMO PRESUPUESTO QUE LA 
INVERSIÓN PÚBLICA, UN PRESUPUESTO EQUILIBRADO, NO VAMOS A 
NECESITAR PRÉSTAMOS UNA VEZ MÁS, UNOS TRES AÑOS DE GOZAR 
DE PRESUPUESTO EQUILIBRADO EN ESTE PAÍS, Y ESAS SON COSAS 
QUE NO LAS VEMOS, PORQUE GENERALMENTE DAMOS POR 
DESCONTADO QUE TIENEN QUE SUCEDER Y QUE EL GOBIERNO LAS 
TIENE QUE HACER. BUENO Y AL FINAL DE CUENTAS ASÍ ES, HAY QUE 
HACERLO. 
 
LOS MATERIALES ESTÁN MUY LINDOS, LAS EMPRESAS NACIONALES 
HAN HECHO PRODUCCIONES EXTRAORDINARIAS, Y YA DE 
CENTROAMÉRICA, ME DICE LA MINISTRA, NOS PIDIERON ESTOS 
MATERIALES, ENTONCES COMENZAMOS A TRABAJAR Y TODOS LOS 
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PROGRAMAS DEL 2021 SON UNA REALIDAD, EL BACHILLERATO 
GRATUITO LA EDUCACIÓN MEDIA, CUARTO PAÍS EN AMÉRICA LATINA 
ES UNA REALIDAD. 
 
ANTES SE SUSTENTABA EL PRESUPUESTO DE EDUCACIÓN CON 
PRÉSTAMOS, HOY TODO LO QUE SE INVIERTE EN EDUCACIÓN, SON 
MÁS DE 700 MILLONES DE DÓLARES, ES CON PLATA QUE PAGAMOS 
TODOS A TRAVÉS DE LOS IMPUESTOS. SALUD PÚBLICA, SALUD 
PÚBLICA Y EDUCACIÓN SE LLEVAN CASI EL 70 POR CIENTO DEL 
PRESUPUESTO DEL ÓRGANO EJECUTIVO, Y ME PODRÁN DECIR A MI, 
MIRE PRESIDENTE ES QUE USTED ESTÁ INVIRTIENDO SOLO EL 3 POR 
CIENTO EN RELACIÓN AL PRODUCTO INTERNO, HAY QUE GENTE QUE 
LE ENCANTA HABLAR DE CIFRAS Y QUE EL 3 POR CIENTO. 
 
YO CONOZCO PAÍSES QUE NO VOY A MENCIONAR, POR RESPETO A 
ESOS PAÍSES, QUE INVIERTEN EL 9 POR CIENTO, PERO SE LES VA 
TODO EN SALARIOS, AQUÍ HAY QUE HACER UN EQUILIBRIO, ENTRE EL 
SALARIO DEL MAESTRO, TENEMOS MÁS DE 40 MIL MAESTROS A NIVEL 
NACIONAL Y YA NEGOCIAMOS CON ELLOS, PARA LOS PRÓXIMOS TRES 
AÑOS, TENEMOS QUE EQUILIBRAR ENTRE EL SALARIO DEL MAESTRO Y 
LA INVERSIÓN, EN CALIDAD EN EDUCACIÓN, Y ESE ES EL OBJETIVO 
DEL PLAN 2021. 
 
EN MÁS DE CUATRO AÑOS DE GOBIERNO, HEMOS DEJADO CLARO EL 
ORDEN DE LAS PRIORIDADES, SIEMPRE HEMOS PUESTO EN PRIMER 
LUGAR LA SALUD Y LA EDUCACIÓN DE LOS SALVADOREÑOS, Y NO ES 
QUE EL RESTO DE TEMAS NO SEAN IMPORTANTES, LA GENTE NO 
QUIERE OÍR HABLANDO, SALVO CUANDO HAY PROBLEMAS COMO LOS 
ECONÓMICOS QUE ACTUALMENTE VIVIMOS, PERO YO HE DECIDIDO YA 
NO HABLAR DE CRISIS, ENTRA EN CRISIS UNO. 
 
YO PONGO EL CANAL DE NOTICIAS INTERNACIONAL, Y LA CRISIS 
FINANCIERA, Y LA CRISIS FINANCIERA, YO LE DECÍA A LA MINISTRA 
QUE TENGO ALGUNOS DÍAS DE NO DORMIR, NO ES QUE HE ANDADO 
EN FIESTA, YO DUERMO SEIS HORAS MÁS O MENOS, CREO QUE LA 
EDAD ME HA PERMITIDO HACER ALGUNOS DESORDENES DE SALIRME 
DE LA RUTINA DE LO QUE UNO DEBERÍA DE TRABAJAR, PERO PARA MI 
NO HAY HORARIO NI CALENDARIO, PORQUE ESTE TRABAJO QUE ME 
DIERON Y DEL CUAL ME SIENTO HONRADO ES UN TRABAJO A LA 
LLAMADA 24 HORAS. 
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CUANDO EL SECRETARIO PRIVADO ME LLAMA A LAS OCHO Y MEDIA DE 
LA NOCHE, PARA DECIRME QUE ESTÁ PASANDO ALGO YO ME AFLIJO, 
NO TERMINA UN DÍA SIN QUE TENGAMOS UN PROBLEMA Y PARA ESO 
ESTÁ EL PRESIDENTE PARA RESOLVER, Y YO SI SOY METICULOSO, A MI 
ME GUSTA ESTAR METIDO EN EL DETALLE, TRABAJO CON LOS 
MINISTROS, ME SIENTO CON ELLOS Y ELABORAMOS Y TRABAJAMOS, 
CLARO HEMOS PUESTO GENTE CAPAZ. 
 
YO QUIERO FELICITAR A DARLYN HOY POR VARIAS RAZONES, MIREN, 
SOY EL PRESIDENTE, TOMO DECISIONES POLÍTICAS, PERO LAS 
DECISIONES TÉCNICAS LAS TOMA UN EQUIPO CAPAZ, QUE HOY YA VI, 
QUE A PARTIR DEL 2 DE JULIO DEL 2009, HACERSE ARTISTAS AHÍ LOS 
VI EN LA PANTALLA. 
 
UNA DE LAS CARACTERÍSTICAS DEL ÉXITO DE UNA ADMINISTRACIÓN 
ES PONERLE PASIÓN, ES PONERLE COMPROMISO A LO QUE UNO CREE, 
YO CUANDO ME METO EN ALGO VOY HASTA EL FINAL, SOY MUY 
RESPONSABLE, ASÍ ME ENSEÑARON EN CASA PRIMERO, Y ENTRE ESAS 
COSAS, DESPUÉS DE REVISAR ALGUNOS LIBROS, QUE LA MINISTRA LO 
HA HABLADO CON UNA CLARIDAD EXTRAORDINARIA, COMO DEBEMOS 
HABLARLO TODO, SE DESIDIOLOGIZÓ EL LIBRO QUE LES ESTAMOS 
ENTREGANDO AL OS MUCHACHOS, POR FAVOR, POR ESO EL GENERAL 
MARTÍNEZ, DECÍA QUE NO CREÍA EN LA HISTORIA, PORQUE LA 
HISTORIA LA ESCRIBEN LOS HOMBRES, ALGUNA RAZÓN TENDRÍA EL 
GENERAL MARTÍNEZ, NO TODOS LOS QUE ESCRIBEN DICEN MENTIRAS, 
ALGUNOS NO DICEN LA VERDAD COMPLETA, LA CUENTAN COMO LES 
CONVIENE. 
 
POR QUÉ TENEMOS QUE AGARRAR ESTOS LIBROS, POR EJEMPLO EL DE 
SOCIALES, TENEMOS QUE AGARRAR ESTOS LIBROS Y MENTIRLE A LAS 
FUTURAS GENERACIONES, YO LE DIJE MINISTRA CAMBIEMOS ESTOS 
LIBROS, DÉMOSLE A LOS MUCHACHOS LO QUE NECESITAN. 
 
AL COMIENZO DE LA ADMINISTRACIÓN, LANZAMOS EL PLAN 2021, EL 
CUAL ES UN PLAN QUE RESUME LAS ACCIONES PARA ELEVAR EL NIVEL 
EDUCATIVO DE NUESTROS NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES, A LARGO PLAZO. 
 
Y EN ESTE TEMA NOS PUSIMOS A TRABAJAR EN LOS TEMAS 
ESPINOSOS, LE DIGO A LOS ASESORES PRINCIPALES, MIREN YO 
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QUIERO ENTRARLE AL TEMA ESTE DE LA EDUCACIÓN SEXUAL, SE ME 
QUEDA VIENDO DARLYN, TENEMOS QUE ABORDAR ESTE TEMAS, 
VAYAMOS BOTANDO UNA SERIE DE MITOS Y LAGUNAS MENTALES QUE 
AQUÍ EXISTEN O PORQUE HEMOS PERMITIDO QUE EXISTAN. 
 
EL PRÓXIMO UNO DE DICIEMBRE, SE CELEBRA EL DÍA LA LUCHA 
CONTRA EL VIH, MUCHOS SE HAN CONTAMINADO, PORQUE NO LES 
HEMOS ENSEÑADO, NO LES HEMOS DICHO. DARLYN FUE A RECORRER 
TODOS LOS LUGARES Y DEBO AGRADECER A MONSEÑOR SÁENZ, 
COMPRENSIVO, ESTE TEMA HABÍA QUE PLATICAR CON LA IGLESIA 
CATÓLICA, LA IGLESIA EVANGÉLICA, HOMBRE ABORDEMOS EL TEMA. 
AH NO, ES QUE HABÍAN UNOS LIBROS QUE ERAN GROTESCOS, ES 
CIERTO, ERAN GROTESCOS Y NO PASABAN LA PRUEBA DE NADA, 
PORQUE LO QUE ESTÁBAMOS ENSEÑANDO AHÍ EN ESOS LIBROS, 
DESGRACIADAMENTE ERA UNA VULGARIDAD, ESTÁN ESOS LIBROS. 
 
LE DIGO YO A LA MINISTRA, SACAME ESOS LIBROS, QUEMALOS Y 
DEDIQUÉMONOS A HEREDARLE AL PAÍS PARA LOS PRÓXIMOS 10 
AÑOS, POR LO MENOS LIBROS CORRECTOS, CONTANDO NUESTRA 
HISTORIA, QUE NOS SINTAMOS ORGULLOSOS. 
 
YO QUIERO AGRADECERLE A MIRIAM FIGUEROA HOY, MIRIAM MUCHAS 
GRACIAS, UNICEF, PORQUE TUVIMOS EL, LE PEDÍ YO A MIRIAM, 
MIRIAM HABAMOS UN CONSENSO TOTAL DE ESTO, HAY QUE HABLAR 
CON TODO MUNDO, SI EL MISMO TEMA HOY DE LOS PRÉSTAMOS Y 
MIREN HAY VAMOS SALIENDO, ES EL MISMO TEMA DEL PUERTO, Y HAY 
ALGUNOS QUE NO ESTÁN DE ACUERDO Y OTROS, Y MI TRABAJO SERÁ 
CONVENCERLO, SOBRE EL MODELO MÁS ADECUADO PARA 
CONCESIONAR EL SISTEMA PORTUARIO NACIONAL, HAY QUE 
CONVERSAR, ESTE NO ES UN PAÍS DONDE HAY UN PRESIDENTE QUE 
TIENE EL CONTROL DEL EJECUTIVO, EL LEGISLATIVA Y EL JUDICIAL, 
NO, ES UNA DEMOCRACIA JOVEN, SÍ, LE FALTA MADUREZ, SÍ, PERO ES 
DEMOCRACIA. 
 
LA CORTE SUPREMA EMITE RESOLUCIONES, LAS CUALES TENGO QUE 
RESPETAR, SINO ENTRO EN DESACATO, O LA ASAMBLEA LEGISLATIVA 
APRUEBA EL CÓDIGO PROCESAL PENAL, LLEGA A PODER DEL 
EJECUTIVO Y EN EL PROCESO DE FORMACIÓN DE LEY, EL PRESIDENTE 
LO REVISA, YO REVISO LO QUE ME MANDAN, DESPUÉS ENTRAN YA LOS 
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TÉCNICOS, LOS ABOGADOS, PARA ESO ESTÁN, ME DICEN, PRESIDENTE 
AQUÍ HAY QUE HACER ALGUNAS OBSERVACIONES. 
 
VEMOS AL FISCAL, EL FISCAL ANDABA AHÍ ALBOROTADO, POR ALGUNA 
RAZÓN CON EL TEMA DEL MONOPOLIO DE LA INVESTIGACIÓN PENAL. 
LE DIJE YO, FISCAL REUNÁMONOS, REUNÁMONOS CON LOS 
CREADORES DEL CÓDIGO PROCESAL, PORQUE ESTE PAÍS NO SE PUEDE 
DAR EL LUJO DE COMENZAR A PARCHAR CON REFORMAS EL CÓDIGO. 
PERO CÓMO LO HICIMOS?, EN CONSENSO, EN DIÁLOGO, QUE 
QUEDAMOS TODOS CONTENTOS TODOS?, NO, PERO SE LOGRÓ UN 
BUEN PRODUCTO, YO MANDÉ LAS OBSERVACIONES Y AYER SE LAS 
ENVIARON A LA COMISIÓN EN EL PLENO DE LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA. 
 
ENTRAMOS Y UNICEF NOS AYUDÓ, NO SE TRATA DE IMPONER 
AGENDAS DE AFUERA, YO NO ESTOY ACOSTUMBRADO A PRESIONES 
NI, CUANDO ME HABLARON DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL, 
QUE QUERÍA HACER UN ACUERDO ESTAND BY, ASÍ SE LLAMA, YO ME 
ACORDABA DE ALGUNOS ACUERDOS DEL FONDO EN ALGUNOS PAÍSES 
Y SE ME PARABAN LOS PELOS. DÉJENME BUSCAR LA PLATA POR OTRO 
LADO, VINIERON ME EXPLICARON Y AL FINAL DE CUENTAS BLINDAMOS 
YA AL PAÍS. 
 
EL PRÓXIMO GOBIERNO NO VA TENER PROBLEMAS CON LA PARTE 
SOCIAL, NI EL PAGO DE SU DEUDA, ADEMÁS LE VAMOS INYECTAR 
LIQUIDEZ, AHORA LA DISCUSIÓN ES A QUIÉN LE VAN REPARTIR 
DINERO. POR AHÍ ME PREGUNTAN ALGUNOS PERIODISTAS, 
PRESIDENTE USTED EN EL SALVATAJE DE BANCOS?, A PENAS 
PAGAMOS LAS PENSIONES HIJO, Y CÓMO VAMOS A SALVAR BANCOS. 
 
ESO HAY QUE EXPLICÁRSELO AL PAÍS, QUE HAY QUE INYECTARLE A LA 
BANCA PRIVADA Y A LA BANCA ESTATAL PARA CREAR CRÉDITOS, 
PORQUE HAY ILIQUIDEZ EN EL MUNDO, POR CUALQUIER RAZÓN, HAY 
UN DERRUMBE DE LA CONFIANZA EN LOS SISTEMAS FINANCIEROS, 
ADEMÁS HAY ALGO ÉTICO QUE FALLÓ, CON ESOS MAQUILLAJES DE 
LOS ESTADOS FINANCIEROS, CON ESA CHIVIADERA QUE HAN TENIDO 
EN WALL STREET, ESPECIALMENTE CON EL PETRÓLEO, PERDÓNENME 
QUE SEA TAN CLARO, PERO QUIERO DEJAR CLARA MI POSICIÓN. 
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YO LE PREGUNTABA A UN AMIGO AYER, Y LE DIGO MIRA, HACE UN PAR 
DE SEMANAS PAGÁBAMOS 144 DÓLARES POR EL PETRÓLEO Y HOY 
VALE 44 EL PESADO, EL PETRÓLEO QUE ESTÁ ACÁ EN VENEZUELA, EL 
DE MÉXICO, 44, Y YA LLEGÓ A 53. YO CADA VEZ QUE VA BAJANDO EL 
PETRÓLEO, FELIZ, LÁSTIMA QUE PERDIÓ LA SELECCIÓN AYER, 3 A 1, 
PERO BUENO, HOY LES VOY A DAR UN ALMUERZO A LOS MUCHACHOS, 
PORQUE AL FIN CLASIFICAMOS, UN PEQUEÑO, YO QUERÍA SACARME LA 
ESPINITA CON COSTA RICA, PERO BUENO, YA CLASIFICAMOS. 
 
EL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, POR MEDIO DE LA POLÍTICA 
“CURRÍCULO AL SERVICIO DEL APRENDIZAJE”, BUSCA ASEGURAR QUE 
ÉSTE SE CONVIERTA EN UNA HERRAMIENTA QUE CLARIFIQUE LAS 
COMPETENCIAS EN LOS ESTUDIANTES Y FACILITE LA ENSEÑANZA EN 
LOS DOCENTES. 
 
ESE ESFUERZO ES CONTINUO ES EL QUE HACE QUE ESTE DÍA 
ESTEMOS OFICIALIZANDO LOS NUEVOS PROGRAMAS DE ESTUDIO Y DE 
LA COLECCIÓN “CIPOTAS Y CIPOTES”, CON EL PRIMER Y ÚLTIMO 
OBJETIVO DE FACILITAR EL APRENDIZAJE. 
 
CON ESTOS PROGRAMAS DE ESTUDIO, LAS GUÍAS METODOLÓGICAS, 
LIBROS DE TEXTO, CUADERNOS DE EJERCICIOS, LIBRETAS DE 
TRABAJO Y OTROS, SE PRETENDE DESARROLLAR Y PROMOVER AL 
MÁXIMO SUS COMPETENCIAS, ADEMÁS DE QUE SE QUIERE POTENCIAR 
EL DESEMPEÑO DOCENTE EN EL AULA Y EL ACOMPAÑAMIENTO AL 
PROCESO DE ENSEÑANZA Y APRENDIZAJE, POR PARTE DE PADRES DE 
FAMILIA. 
 
ME DIJO LA MINISTRA, CUATRO LIBROS DE TEXTO A CADA MUCHACHO, 
CUATRO LIBROS DE TEXTO, VA COSTAR NI UN CENTAVO, Y YA NO HAY 
CUOTAS, ESAS VOLUNTARIAS, NI EN LOS HOSPITALES, LA 
CONSTITUCIÓN NOS MANDA, YO NO HAGO LAS COSAS PORQUE ME 
OBLIGUE, NOS MANDA, NOS DICE, ESTO ES LO QUE EL ESTADO TIENE 
QUE HACER, Y EN EDUCACIÓN NO HAY VUELTA ATRÁS. 
 
ESTOY CONTENTO PORQUE EN ESTA CAMPAÑA POLÍTICA, LO MÁS 
BONITO DE LA PRESIDENCIA DICEN ES LA CAMPAÑA, PORQUE SE DICE 
DE TODO Y SE COMPROMETE CON TODO, Y CUANDO UNO SE SIENTA Y 
VE LAS FINANZAS PÚBLICAS Y LOS NÚMEROS, COMIENZAN LOS HAY Y 
LOS SUFRIMIENTOS. PERO YO ME HE FIJADO CON ESTA CAMPAÑA HAY 
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UN ESFUERZO DE DISCUSIÓN, OJALÁ QUE SANO, BUENO DE REPENTE 
UN CHOQUECITO, QUE SE ENCUENTREN Y QUE SE PINTAN UNOS 
POSTES, ESO ES PARTE NORMAL, TANTO ALBOROTO HACEN ALGUNOS. 
 
A MI HASTA ABEJAS ME TIRARON AHÍ EN AQUEL MOMENTO, 
ACUÉRDENSE, ESO FORMA PARTE DE LA HISTORIA DE CÓMO LLEGUÉ A 
LA PRESIDENCIAL, SOMOS FOGOSOS NO SE OLVIDEN QUE LA SANGRE 
CUSCATLECA ES FOGOSA, SOMOS FOGOSOS Y NOS GUSTA DE VEZ EN 
CUANDO … Y NO NOS DEJAMOS, NADIE. 
 
PERO EN MEDIO DE LOS PROBLEMAS, SE HAN METIDO A HABLAR DEL 
TEMA SOCIAL, Y YO CREO QUE ESA ES LA GANANCIA DE ESTE PAÍS, 
TODOS HAN COMPRENDIDO QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE 
NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, Y AL FINAL DE CUENTAS, NO 
ES QUE EL TEMA ECONÓMICOS SEA IMPORTANTE, MI TEMA POR 
FAVOR, POR AÑOS, YO FUI PRESIDENTE DE LA EMPRESA PRIVADA, LA 
GENTE QUIERE OÍR AL PRESIDENTE HABLAR DE ESTOS TEMAS. 
 
CÓMO LE VAMOS A RESOLVER EL PROBLEMA A LA GENTE QUE NO SE 
PODÍA GRADUAR DE BACHILLER Y QUE ESTÁ TRABAJANDO, BUENO LE 
BUSCAMOS UNA FORMA, MODALIDAD FLEXIBLE, BACHILLERATO 
GRATUITO, 160 MIL MUCHACHOS, ¿CUÁNTOS VAN A SER ESTE AÑO 
VENIDERO MINISTRA?, MUCHOS DE ELLOS, YO ANDO EN LOS 
PUEBLOS, YO NO SOLO ME QUEDO AQUÍ, TAN BONITO QUE ESTÁ ESTE 
LUGAR HOY QUE LO HEMOS ARREGLADO PARA LA CUMBRE 
IBEROAMERICANA, EN EL INTERIOR UNO SE ENCUENTRA A UNA MADRE 
DE FAMILIA, A UNA SEÑORA CON ESCASOS RECURSOS, Y ME DICE 
MIRE MI NIETO VA SEGUIR ESTUDIANDO, PORQUE NO PODÍAMOS 
PAGAR ESTO. 
 
NOSOTROS SOMOS RESPONSABLES, DE LA MÁS ALTA DIRECCIÓN 
POLÍTICA DEL PAÍS, DE BUSCARLE ALGUNAS SOLUCIONES A ESTOS 
PROBLEMAS. NO PODEMOS ABANDONAR A LA GENTE MÁS POBRE DE EL 
SALVADOR, ES UN ERROR, QUE SE DEBE CORREGIR, ESO LO ESTAMOS 
HACIENDO. 
 
YO QUIERO FELICITAR ESTA MAÑANA A TODO EL PERSONAL TÉCNICO 
DEL MINISTERIO, POR LA AUTORÍA DE ESTOS LIBROS DE ALTA 
CALIDAD, EN CADA ASIGNATURA, DECIRLES QUE HAN HECHO UN 
TRABAJO DEL QUE NOS SENTIMOS CONTENTOS. 
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PARA DISPONER, A PARTIR DEL 2009, DE LA COLECCIÓN “CIPOTAS Y 
CIPOTES” EN EL CIEN POR CIENTO DE LOS CENTROS ESCOLARES DEL 
SISTEMA EDUCATIVO, HEMOS INVERTIDO 12 MILLONES DE DÓLARES 
EN LA PRODUCCIÓN, IMPRESIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE LA COLECCIÓN 
DE MATERIALES CURRICULARES. 
 
SON CERCA DE 17 MILLONES DE EJEMPLARES, LOS QUE SERÁN 
DISTRIBUIDOS ENTRE TODOS LOS NIVELES DEL SISTEMA EDUCATIVO, 
QUE VAN A BENEFICIAR A UN MILLÓN 800 MIL NIÑOS, NIÑAS Y 
JÓVENES. 
 
ESTAMOS PASANDO UN MOMENTO DIFÍCIL, PERO COMO YO DIJE QUE 
YA NO QUERÍA HABLAR DE CRISIS PORQUE YA SABEMOS COMO ESTÁ 
EL ASUNTO, YO ESPERABA MÁS DEL G-20, POR EJEMPLO EL FIN DE 
SEMANA, ESPERABA MÁS, SE PUSIERON HABLAR QUE LAS 
REGULACIONES, Y SÍ SI ESTÁ BIEN, ESO ES IMPORTANTE, QUÉ VAMOS 
A HACER, CÓMO VAMOS A GENERAR EMPLEO. 
 
HAY UNA PARTE DEL HIMNO NACIONAL QUE DICE, NOS PROTEGE UNA 
FÉRREA BARRERA, Y JUAN JOSÉ CAÑAS, CUYO PARQUE ESTÁ UBICADO 
EN LAS INMEDIACIONES DE LA EX CASA PRESIDENCIAL, ANTENOCHE 
FUI A SAN JACINTO A RECORRER LOS BARRIOS Y A PLATICAR CON LA 
GENTE, Y LES ENTREGAMOS TRES PARQUES, SE LOS ARREGLAMOS, 
ABRIMOS LA VIEJA CASA PRESIDENCIAL, ESE CIRCUITO, VAMOS A 
TENER AHÍ PARA QUE LA GENTE VEA A DÓNDE ESTABAN LOS 
PRESIDENTES, DESDE EL GENERAL MARTÍNEZ, HASTA EL PRESIDENTE 
FLORES, YA NO ME TOCÓ AHÍ, POR EL TERREMOTO DEL 2001.  
 
AHÍ PLATIQUE CON MUCHA GENTE, MUCHACHOS QUE RECIÉN SE 
GRADUABAN, MUCHACHOS QUE VAN A LA UNIVERSIDAD, Y LA 
PREOCUPACIÓN QUE DEBEMOS TENER TODOS ES, ¿QUÉ CLASE DE 
PROFESIONALES VAMOS A PRODUCIR?, ¿EN QUÉ ÁREAS VAMOS A 
RESPALDAR?, NO HOMBRE, YO CREO QUE HAY COMO 9 MIL MÉDICOS 
CREO Y UNA CANTIDAD ENORME DE ABOGADOS, YO LES DECÍA BUENO 
Y A DÓNDE. 
 
MÉDICOS TRABAJANDO EN VISITA MÉDICA, ES UN TRABAJO 
HONORABLE, PERO ELLOS ESTUDIARON PARA OTRA COSA. GRACIAS A 
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DIOS, CREAMOS EL FOSALUD, QUE GENERÓ 2 MIL EMPLEOS PARA LOS 
MÉDICOS, UNA CONTRATACIÓN MASIVA MÁS GRANDE DE MÉDICOS 
QUE HEMOS TENIDO EN AÑOS. 
 
LOS DOCENTES QUE HAN ELABORADO PROGRAMAS DE ESTUDIO, Y 
OTROS DOCUMENTOS, TIENEN UN ENFOQUE PRECISAMENTE DE 
COMPETENCIAS. PARA LOS ESTUDIANTES DE LIBROS DE TEXTO, 
CUADERNOS DE EJERCICIOS Y LIBRETAS DE TRABAJO, SEGÚN SEA EL 
NIVEL EDUCATIVO. 
 
EN EL CASO DE LOS PADRES DE FAMILIA, SE LES PROPORCIONARÁ 
LOS DIVULGATIVOS DE COMPETENCIA, ES MUY IMPORTANTE PARA QUE 
SE INVOLUCREN CON SUS HIJOS. 
 
SIEMPRE HE PENSADO QUE NO ES POSIBLE PROMOVER MEJORAS EN LA 
EDUCACIÓN, SI NO SE CUENTA CON EL RESPALDO DE LOS PADRES DE 
FAMILIA. ES COMO LA EDUCACIÓN SEXUAL, EN LA FAMILIA LOS 
PADRES TIENEN QUE HABLAR CON SUS HIJOS, EXPLICARLES A LO QUE 
SE VAN A ENFRENTAR EN LA VIDA, Y NOS HEMOS CUIDADO Y LA 
MINISTRA Y SUS COLABORADORES SE HAN CUIDADO DE QUE ESTO 
SEA MANEJADO CON PINZAS, DESDE UNA PERSPECTIVA DE RESPETO 
AL PADRE DE FAMILIA, COMO LA PRIMERA INSTITUCIÓN EDUCATIVA, 
QUE ES EL HOGAR, PRINCIPIOS CRISTIANO, VALORES MORALES, LO 
QUE NOS ENSEÑABAN SIEMPRE, ESO SE HA RECUPERADO. 
 
POR ESO YO QUIERO HACER UN NUEVO LLAMADO A LOS PADRES DE 
FAMILIA, A TODOS, PARA QUE SE INVOLUCREN ACTIVAMENTE EN LA 
EDUCACIÓN DE SUS HIJOS. POR AHÍ ME ESTÁN PIDIENDO QUE NOS 
METAMOS A LA UNIVERSIDAD A SACAR UN GRUPO DE MUCHACHOS 
REVOLTOSOS, Y NOSOTROS RESPETAMOS LA AUTONOMÍA DEL 
CAMPUS, LE HE DICHO AL RECTOR, ESO NO ME LO PEDÍAN, CUANDO 
NO ERA RECTOR EL LICENCIADO QUEZADA NUNCA ME PIDIÓ ESO, 
QUIERO AYUDARLE, PERO LE HICE UN LLAMADO A LOS PADRES DE 
FAMILIA, MIREN, USTEDES QUE TIENEN A SUS HIJOS EN LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL, EXÍJANLE A LAS AUTORIDADES, EXÍJANLE 
QUE SAQUEN ESE GRUPO DE BAJOS Y DESOCUPADOS QUE ESTÁN AHÍ 
IMPIDIENDO QUE SUS HIJOS RECIBAN CLASES. 
 
ES QUE YO NO CAIGO EN TRAMPAS, COMO CUANDO NOS MATARON 
DOS POLICÍAS Y QUERÍA QUE ENTRARA LA POLICÍA NACIONAL CIVIL 
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EN EL CAMPUS, Y ENCONTRARSE YO NO SE QUE COSA, YO DIJE ESTO 
ES UNA TRAMPA. NO ESTOY HABLANDO QUE EL RECTOR ME ESTÁ 
TENDIENDO UNA TRAMPA, QUE QUEDE CLARO, A LOS MEDIOS QUE 
ESTÁN ALLÁ, YO NO ESTOY HABLANDO DE ESO. 
 
SÍ, PORQUE SI NO MAÑANA EMPIEZA EL LÍO, QUE ESTE DIJO, NO, YO 
LO QUE ESTOY DICIENDO ES QUE EL RECTOR ESTÁ SUFRIENDO UN 
PROBLEMA, QUE TAMBIÉN LO SUFRÍA LA UNIVERSIDAD ANTES DE QUE 
FUERA RECTOR. Y ME FUE A VER EL RECTOR Y ME DIJO, MIRE 
PRESIDENTE NOSOTROS NECESITAMOS AUMENTAR EL PRESUPUESTO, 
MIRE LE DIGO YO, LA CANTIDAD QUE USTED ME PIDE NO HAY, LE 
PROMETO BUSCARLE UN PRÉSTAMO PARA MEJORAR LA UNIVERSIDAD Y 
LO HICIMOS, Y HAY QUE RECONOCERLE AL RECTOR QUE TENÍA 
ALGUNAS IDEAS COMPLICADAS CON EL TEMA DEL PRÉSTAMO, 
ALGUNOS AHÍ VEN AL BID O AL BANCO MUNDIAL COMO EL DEMONIO, 
HOY ACEPTARON, SE DIERON CUENTA. 
 
PORQUE ME DICE, YA ME DI CUENTA QUE USTED NO QUIERE 
PRIVATIZAR LA UNIVERSIDAD. POR FAVOR RECTOR LE DIGO YO, 
TENDRÍA QUE ESTAR LOCO DE ATAR, TENDRÍA QUE ESTAR 
DESUBICADO EN LA REALIDAD PARA TRATAR DE PRIVATIZAR LA 
UNIVERSIDAD, RESPETO LA AUTONOMÍA, ESA ES MI OBLIGACIÓN 
COMO PRESIDENTE, YA VAMOS A VER COMO RESOLVEMOS EL ASUNTO 
DE LA UNIVERSIDAD, PERO LES PIDO A LOS PADRES, ASÍ COMO LES 
PIDO A LOS PADRES DE LOS MUCHACHOS QUE SE INVOLUCREN, 
INVOLÚCRENSE TAMBIÉN EXIGIENDO QUE NO SE TOMEN ESE CAMPUS, 
QUE NO HAGAN PERDER EL TIEMPO A LOS SALVADOREÑOS, PORQUE 
LOS PADRES MANDAN A SUS HIJOS A ESTUDIAR, PARA QUE SEAN 
BUENOS MÉDICOS, ADMINISTRADORES DE EMPRESA, PERIODISTAS, 
TODAS LAS CARRERAS QUE TIENE EL ALMA MATER. 
 
YO QUIERO ESTA MAÑANA, RENDIR UN JUSTO HOMENAJE A QUIEN SE 
LO MERECE. HOY LA MINISTRA ME GUSTÓ CUANDO SE REFIRIÓ AL 
TEMA, DESIDEOLOGIZAR LOS LIBROS, BUENO, QUE LO HAS DICHO 
MINISTRA, PORQUE HAY TEMAS QUE NO DEBEN LLEGAR A ESOS 
NIVELES. NOSOTROS HEMOS TRABAJADO CON MUCHA 
RESPONSABILIDAD, HEMOS APOSTADO HASTA LO ÚLTIMO A LAS 
ÁREAS QUE VAN A CAMBIAR LA HISTORIA DE ESTE PAÍS. 
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EN EL AÑO 2009, EN JUNIO 2, EL MISMO UNO, SI AHÍ TEMPRANITO SE 
ENTREGA LA BANDA, A MI SUCESOR, VOY A PARARME AHÍ CON 
ORGULLO, HEMOS TRABAJADO MUCHO EN INFRAESTRUCTURA, HEMOS 
TRABAJADO MUCHO EN EDUCACIÓN, EN SALUD, Y QUIERO DECIRLES 
ALGO, LOS PRESIDENTES NO DEBEMOS ESPERAR AGRADECIMIENTO, A 
NOSOTROS NO NOS ELIGEN PARA AGRADECERNOS, NOS ELIGEN PARA 
CUMPLIR, POR ESO SE METE UNO A ESTA TAREA, DE LA CUAL ME 
SIENTO MUY CONTENTO. 
 
EL SALVADOR, AFORTUNADAMENTE VA POR EL CAMINO CORRECTO, 
CON SUS DIFICULTADES, ENCIENDO AHÍ LA TELEVISIÓN ESPAÑOLA Y 
TIENEN PROBLEMAS, VEO EUROPA Y TIENEN PROBLEMAS, EN LOS 
ESTADOS UNIDOS SE HABLA DE ESO 24 HORAS AL DÍA, ME IMAGINO 
COMO HA DE ESTAR EL PRESIDENTE ELECTO EN ESTE MOMENTO, PERO 
ESO ES ASÍ, SERÍA ABURRIDO UN TRABAJO EN DONDE TODO PASARA 
SIN QUE NO HUBIESEN COSAS QUE RESOLVER. 
 
YO QUIERO FELICITAR A LA MINISTRA, A LOS VICEMINISTROS, 
REALMENTE EL TRABAJO DEL MINISTERIO HA SIDO EXTRAORDINARIO, 
HEMOS AVANZADO EN TEMAS QUE QUIZÁS HACE 20 AÑOS HUBIERA 
SIDO IMPOSIBLE TOCARLOS. 
 
AGRADEZCO A USTEDES POR ESTAR AQUÍ, POR COLABORAR, A LAS 
EMPRESAS NACIONALES, SON LA MAYORÍA, LAS QUE IMPRIMIERON 
ESTOS LIBROS, LOS FELICITO, QUE BUENA CALIDAD TIENE, ME VOY A 
LLEVAR UNO DE SOCIALES, DIJO QUE ERA GRATIS LA MINISTRA, 
HABER SI NO ME LO MANDAN A TRAER. 
 
YO LES QUIERO AGRADECER PORQUE EL TEMA DE EDUCACIÓN 
AFORTUNADAMENTE VA TENER UNA INVERSIÓN MUY IMPORTANTE 
ESTE AÑO, EL AÑO QUE VIENE, Y LOS DIPUTADOS, ME HAN 
PROMETIDO QUE LA OTRA SEMANA, A LO MEJOR NOS DAN EL 
PRESUPUESTO DE LA NACIÓN, PORQUE UNA FORMA DE AYUDARLE A LA 
ECONOMÍA, ES QUE ME APRUEBEN EL PRESUPUESTO TEMPRANO Y QUE 
COMENCEMOS A INYECTARLE PLATA AL PAÍS CON LA OBRA PÚBLICA. 
 
SE LOS AGRADEZCO A LOS DIPUTADOS, HEMOS ESTADO 
PONIÉNDONOS DE ACUERDO, Y YO NO ME ANDUVE AHÍ 
PREOCUPÁNDOME, ¿Y POR QUÉ NO ME DIERON HACE CUATRO AÑOS EL 
PRÉSTAMO?, SI LO IMPORTANTE ES AHORA, HACE CUATRO AÑOS YA 
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PASÓ, HOY ES, DE AQUÍ PARA ADELANTE, ES MIRADA POSITIVA, 
LLENARSE DE ÁNIMO, PEDIRLE A DIOS Y LAS COSAS SALEN BIEN. 
 
YO LES AGRADEZCO A TODOS, QUE TENGAN BUEN DÍA, GRACIAS POR 
PERMITIRME HACER UN ANÁLISIS DE LA REALIDAD, POLÍTICA, 
ECONÓMICA Y EL TEMA DE EDUCACIÓN, QUE YO CREO QUE ES 
IMPORTANTE. 
 
LES DESEO LO MEJOR, A LOS MAESTROS, QUE SEGURAMENTE ME VEN 
POR LA TELEVISIÓN O ME ESCUCHAN, QUE DISFRUTEN AL MÁXIMO, 
PORQUE ELLOS TIENEN QUE TRABAJAR UN POCO, ALGUNOS YA ESTÁN 
DE VACACIONES, BUENO QUE DISFRUTEN LA VACACIÓN, HABEMOS 
OTROS EMPLEADOS PÚBLICOS QUE NO, NI EN LOS PUENTES, A MI NO 
ME GUSTAN ESOS PUENTES, PERO BUENO. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 


